



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 20 de noviembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>@DefensaEc</p> <p>📺 #DefensaNoticias Un recorrido por las noticias más destacadas del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas del Ecuador. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC</p> <p>👉 En el Museo #CasaDeSucre turistas nacionales y extranjeros 👨‍👩‍👧 disfrutaron junto a Felicia de nuestra ruta "Dulces tradicionales quiteños" 🍪 y conocieron sobre la gastronomía tradicional de #Quito . ¡Te esperamos el próximo sábado!. Ver más</p>	
<p>MuseosDefensaEC</p> <p>#Hoy disfrutamos de nuestro recorrido histórico 📍 por las obras monumentales del Arq. Francisco Durini 🏛️ en #Quito . Finalizamos con la visita al Museo de la Defensa #AntiguoCírculoMilitar . Inscríbete en la siguiente "Ruta Durini. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC</p> <p>👉 Esta mañana los participantes del Congreso Nacional de Odontólogos del #Ecuador , realizaron un recorrido por la historia 📖 del Museo 🏛️ #CasaDeLosTratados y el Templete del Portete de #Tarqui. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Exministro de Defensa Luis Hernández: "Las Fuerzas Armadas son un seguro para la nación". Expreso</p> <p>De tanto en tanto surgen en el país las voces que apuntan a la desaparición de las Fuerzas Armadas. La consideración es que ya no existen guerras y que su existencia no tendría razón de ser. El general Luis Hernández, exministro de Defensa, explica por qué los militares deberían estar mejor consolidados y equipados. - Ahora no hay guerras, pero nadie sabe qué es lo que puede pasar en el futuro. Recuerde que Ucrania fue incluso sede de la Eurocopa. Ver más</p>	
<p>Las Fuerzas Armadas: entre cambiar o disiparse. Expreso</p> <p>El artículo 158 de la Constitución de la República señala que las funciones de las Fuerzas Armadas (FF. AA.) son la defensa de la soberanía y la integridad territorial. Sin embargo, la protección interna y el mantenimiento del orden público son funciones privativas del Estado ecuatoriano y responsabilidad de la Policía Nacional. En el momento que el Estado ya no puede mantener la seguridad de los ecuatorianos, entonces el Gobierno tiene que recurrir a otro elemento para fortalecer la presencia de la seguridad, en este caso la Policía Nacional. Y el atajo para que intervengan las FF. AA. es establecer a cada rato un estado de excepción", expone Mario Pazmiño, exdirector de Inteligencia del Ejército. Ver más</p>	
<p>Inteligencia centra sus acciones dentro de cuatro cárceles de Ecuador. El Comercio</p> <p>El ambiente en la cárcel de El Inca, en Quito, es tenso. Las autoridades del sistema carcelario (SNAI) y la Policía tenían hasta el sábado 19 de noviembre reportes de posibles acciones violentas por parte de los privados de libertad. Las represalias se activaron tras el traslado de los cabecillas de una organización criminal a la cárcel de La Roca, en Guayaquil. De hecho, las bajas garantías de seguridad que persisten en El Inca hicieron que las visitas de familiares se suspendan hasta nueva orden. Así lo informó la mañana de ayer el personal del SNAI. Ver más</p>	
<p>Cárcel La Roca alberga a 20 cabecillas de bandas criminales. El Comercio</p> <p>La cárcel La Roca, en Guayas, se sigue llenando de cabecillas de bandas delictivas. Esta prisión, con capacidad para 100 presos, ya empezó a recibir a los jefes de las mafias más poderosas del Ecuador. El Servicio Nacional de Atención Integral de Personas Privadas de Libertad (SNAI) ha confirmado que, hasta este sábado, 19 de noviembre del 2022, en La Roca existen 20 detenidos. Ver más</p>	
<p>Los 10 detenidos asesinados en la cárcel de El Inca fueron estrangulados. El Comercio</p> <p>En la cárcel de El Inca fueron asesinados en total 10 detenidos. La cifra oficial fue confirmada la mañana de este sábado, 19 de noviembre del 2022, por el Servicio Nacional de Atención Integral para Personas Privadas de la Libertad (SNAI). La institución detalló que ya fueron reconocidas todas las víctimas mortales. En la lista, que fue difundida, figuran los nombres de Mauricio C., Jair V., Carlos E., Víctor S., Héctor B., Luis T., Miguel Ch., William A., Alex M. y David Ch. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 20 de noviembre 2022

<p>Visitas son suspendidas en la cárcel de El Inca, norte de Quito. El Comercio En la cárcel de El Inca, en Quito, se suspendieron las visitas de familiares y amigos. La decisión fue adoptada este sábado, 19 de noviembre del 2022, desde la dirección del Servicio Nacional de Atención Integral para Privados de Libertad (SNAI). La entidad, a través de sus redes sociales, informó que por disposición de las autoridades las visitas a los internos de esta cárcel quedan temporalmente suspendidas. Ver más</p>	
<p>Nuevo atentado con explosivos en el suburbio de Guayaquil. Primicias La Policía Nacional informó sobre un procedimiento antiexplosivos en Guayaquil, no hubo víctimas mortales ni heridos en el suceso. Un nuevo atentado con explosivos ocurrió en el sur de Guayaquil, la noche del 18 de noviembre. El blanco del ataque fue un taller mecánico en la calle 40 y Callejón F, suburbio de la ciudad. Ver más</p>	
<p>FFAAECUADOR @FFAAECUADOR #Loja @FFAAECUADOR realizó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el cantón #Celica, donde se incautó el siguiente material: <input checked="" type="checkbox"/> 01 Pistola Cal. 09 mm. <input checked="" type="checkbox"/> 10 Municiones 09 mm. El material fue entregado a la autoridad competente. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR realizó operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en el sector de #RíoVerde , donde se aprehendió a un ciudadano y se decomisó el siguiente material; <input checked="" type="checkbox"/> 16 paquetes grandes de SSF. <input checked="" type="checkbox"/> 04 paquetes pequeños de SSF. @FFAAContigo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR realizó operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en el sector de #Atacames , se decomisó; <input checked="" type="checkbox"/> 01 navaja <input checked="" type="checkbox"/> 05 paquetes pequeños de sustancias sujetas a fiscalización. Las evidencias fueron puestas a ordenes de las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos @FFAAECUADOR durante una operación de control de armas, municiones y explosivos, en el cantón #Quevedo , se decomisó; <input checked="" type="checkbox"/> 01 Pistola 9mm. <input checked="" type="checkbox"/> 09 Municiones cal. 9mm Las evidencias fueron puestos a órdenes de la autoridad competentes para los respectivos trámites de ley. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Respaldo a tres preguntas de consulta popular supera el 60%. La Hora Cedatos realizó el sondeo entre el 7 y el 10 de noviembre de 2022 a 2.526 personas en 19 ciudades. La última encuesta de la firma Cedatos, realizada entre el 7 al 10 de noviembre de 2022, midió el respaldo que tienen las tres preguntas que aún esperan la calificación de constitucionalidad de la Corte Constitucional (CC) y que fueron enviadas por el Ejecutivo el 31 de octubre de 2022. Ver más</p>	
<p>A la espera de la decisión del Gobierno, empleadores y trabajadores defienden, en base a la inflación, sus propuestas para el alza del SBU del 2023. El Universo A menos de 40 días para que culmine el 2022 trabajadores y empleadores se encuentran expectantes a la decisión que el Ministerio de Trabajo tome respecto al incremento del Salario Básico Unificado (SBU) que regirá para el 2023, que actualmente se ubica en \$425, después que en este año se diera un incremento del 6,25% (\$25). Ver más</p>	
<p>Comisión legislativa hace siete observaciones a la proforma 2023. El Comercio La Comisión de Régimen Económico de la Asamblea aprobó este sábado, 19 de noviembre de 2022, el informe no vinculante sobre el presupuesto general del Estado para 2023. El documento irá a resolución del Pleno la próxima semana. La decisión se tomó por unanimidad de los 9 integrantes de esta mesa, que es encabezada por la oposición al Gobierno de Guillermo Lasso. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 20 de noviembre 2022

<p>Consejo acepta apelación de asambleístas de Izquierda Democrática. La Hora El Consejo declaró nula la resolución que buscaba sancionar a Rodrigo Fajardo, Yeseña Guamaní y Marlon Cadena. El Consejo de Ética de la Izquierda Democrática (ID) declaró nula la resolución con la que se anunció la presunta separación de la bancada naranja, de los legisladores Rodrigo Fajardo, Yeseña Guamaní, Marlon Cadena, por considerarla "arbitraria". Ver más</p>	
<p>Lo mejor del CPCCS es que sale baratísimo. Expreso ¿Cómo irán a votar los que no escucharon?", se pregunta el asambleísta de Pachakutik Édgar Quezada. Durante las siete horas de presentación de pruebas de cargo y de descargo en el juicio político contra los cuatro integrantes del Consejo de Participación Ciudadana que el correísmo y el socialcristianismo no controlan, él ha constatado con sorpresa que el salón plenario se ha vaciado casi. Ver más</p>	
<p>Amenazan al asambleísta Fernando Villavicencio en el aeropuerto de Quito: Esto fue lo que sucedió. Vistazo El asambleísta Fernando Villavicencio denunció en su cuenta de Twitter que fue amenazado y agredido verbalmente por Leonardo Cortázar, un sujeto que apareció en una polémica fotografía junto al prófugo de la justicia, Xavier Jordán. Sucedió la mañana de este sábado, 19 de noviembre, cuando el legislador nacional estaba en la sala de embarque del aeropuerto Mariscal Sucre de Quito. Planeaba trasladarse a Guayaquil con el objetivo de reunirse con maiceros y arroceros de Salitre. Ver más</p>	
<p>Los volcanes Sangay y Cotopaxi presentan emisiones de vapor. El Comercio En la madrugada de este 19 de noviembre los vulcanólogos del Instituto Geofísico observaron una columna de vapor de agua que alcanzó los 1 000 metros de altura sobre el cráter con dirección al Este. Foto: Instituto Geofísico EPN. La actividad en los volcanes Cotopaxi y Sangay, en Ecuador, es baja. Los informes fueron emitidos por los técnicos del Instituto Geofísico (IG), que monitorean al coloso, este sábado 19 de noviembre del 2022. Ver más</p>	
<p>Sector turístico y comercial de Guayaquil pide derogatoria de toque de queda. Primicias Según el gremio de restaurantes, catering, eventos y la Cámara de Comercio de Guayaquil, el toque de queda amenaza con dejarlos en la quiebra. Nueve días después de que el Gobierno redujo el horario del toque de queda en Guayaquil, la Asociación de Restaurantes y la Cámara de Comercio de la ciudad insistieron en la derogatoria total de la medida. Según el gremio turístico y comercial, desde el inicio de la norma el 1 de noviembre, las ventas del sector han disminuido en un 50% a 70%. Ver más</p>	
<p>Ecuador activa protocolo epidemiológico por caso de sarampión. El Comercio El Ministerio de Salud Pública informó de la activación del protocolo epidemiológico por un caso de sarampión que fue detectado en Ibarra, provincia de Imbabura. La institución emitió un comunicado este sábado 19 de noviembre de 2022 en el que detalla que el caso es en un menor que por su edad aún no había recibido la vacuna correspondiente. Ver más</p>	
<p>Colombia y el ELN reanudarán los diálogos de paz en Caracas. Primicias La reanudación de los diálogos de paz con el grupo guerrillero ELN está prevista para el próximo lunes 21 de noviembre, anunció el gobierno colombiano. Los diálogos de paz entre el Gobierno colombiano y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), congelados desde hace cuatro años, se reiniciarán el próximo lunes en Caracas. "El reinicio será el próximo 21 de noviembre en horas de la tarde en la ciudad de Caracas, Venezuela", indicó en un comunicado la oficina del Alto Comisionado para la Paz de Colombia. Ver más</p>	
<p>Hallan a 368 migrantes en campamento clandestino en México. Primicias Entre los migrantes encontrados en el campamento clandestino hay 45 ecuatorianos y personas de otros cinco países, según las autoridades de México. Autoridades localizaron a 368 migrantes, la mayoría centroamericanos, en un campamento clandestino en el sur de México. Los trasladaron a dependencias oficiales para definir su situación legal, dijo el Instituto Nacional de Migración (INM). Ver más</p>	
<p>Ecuatorianos están entre las víctimas de naufragio en México. El Comercio Una nueva tragedia con migrantes ecuatorianos se registró en México. Al menos ocho víctimas de un naufragio registrado en Chiapas serían de Ecuador. La organización 1800 Migrante informó a través de un comunicado de prensa que entre las víctimas mortales estaría una menor de edad. El comunicado detalla que la madrugada del 18 de noviembre de 2022 una lancha que transportaba irregularmente a un grupo de aproximadamente 30 ecuatorianos se hundió en el Pacífico, a la altura de Puerto Aristas en el estado de Chiapas, México. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 20 de noviembre 2022

OPINIÓN

<p>“¡Ni un paso atrás!”. Enrique Ayala Mora. Primicias Con la firma de Protocolo de Río de Janeiro en 1942, surgió un sentimiento nacional de derrota e impotencia, un trauma colectivo de haber sido víctimas de una agresión y una injusticia, avaladas por la comunidad internacional. La identidad ecuatoriana se reafirmó frente al ‘enemigo del sur’ y rechazó el Protocolo con posturas diversas, como su “inejecutabilidad”, “nulidad” o la propuesta de un arreglo honorable. Ver más</p>	
<p>Preguntas. Nila Velázquez. El Universo Para los ecuatorianos es muy claro que el país vive una profunda crisis que tiene varias manifestaciones, la que más preocupa es la inseguridad, que lleva hasta la violencia. Hay muchos testimonios de experiencias desagradables, perjudiciales y peligrosas. Abundan las que dejan pérdidas materiales y muerte o daños graves en la salud. Ante esta situación, todos buscamos culpables y clamamos porque se solucione el problema, recordamos nuestro derecho a vivir en paz, pedimos que se aplique mano dura y que las Fuerzas Armadas participen en los operativos y redadas, aun más allá de lo que las leyes permite. Ver más</p>	
<p>Los otros aliados del miedo ciudadano. Víctor Vizuete. El Comercio El miedo es uno de los factores -tal vez el principal- que gobierna las actividades ciudadanas de las urbes de hoy. Los noticieros están repletos de reportajes, todos infaustos, de personas que sufrieron algún tipo de robo o asalto en el transcurso del día. Las muertes por diversas causas (principalmente por el sicariato) están in crescendo y los sitios donde pasan los sucesos son... todos: la calle, la casa, los parques, los restaurantes, los bancos, las cárceles. Ver más</p>	
<p>Nosotros fuimos los que los pusimos en el poder. El Universo Ya es tiempo de que nos hagamos responsables de las decisiones electorales que realizamos. Somos presa de un mal crónico: luego de haber elegido representantes que nos decepcionan, por las razones que sean, les echamos la culpa a ellos. Cuando en realidad la culpa es nuestra, porque nosotros fuimos los que los pusimos en el poder. Ver más</p>	
<p>CPCCS, experimento fracasado. Walter Spurrier Baquerizo Al escribir estas líneas, cuatro vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) están en camino al matadero, perdón, Asamblea Nacional, para ser destituidos por no alinearse con el correísmo, PSC y asambleístas aliados. Los motivos aludidos son pretexto. Quedan liberados del juicio político y destitución los otros tres vocales, que responden a la mayoría legislativa. Si uno o más de los suplentes a ser principalizados se alinea con ellos, se conformará una nueva mayoría subordinada al correísmo y PSC. Ver más</p>	
<p>Las sorprendentes declaraciones de Gustavo Petro. Jorge Ortiz. Primicias El nuevo presidente de Colombia, Gustavo Petro, no deja de sorprender. Esta vez lo ha hecho con unas declaraciones a la prensa en apoyo a la democracia liberal. Sorprendente porque Petro es un político de izquierda, que incluso fue guerrillero del ya extinto grupo armado M-19. En su nueva video columna, Jorge Ortiz analiza todo lo que hay detrás de estas palabras. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Miles de personas participaron en la primera jornada de romería a El Quinche –Teleamazonas 19-nov-2022 Ver más</p>	
<p>4 Consejeros destituidos. Ecuavisa 19-nov-2022</p>	
<p>Acción de los destituidos. Ecuavisa 19-nov-2022</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 20 de noviembre 2022

Guayas: Liberan a secuestrado. Ecuavisa 19-nov-2022	
10 muertos en cárcel de El Inca. Ecuavisa 19-nov-2022	
Aprobado informe sobre la proforma. Teleamazonas 19-nov-2022	
Se decomisó una gran cantidad de municiones. Teleamazonas 19-nov-2022	
Un nuevo atentado se registró en Guayaquil. Teleamazonas 19-nov-2022	
Miles de personas participaron en la primera jornada de romería a El Quinche –Teleamazonas 19-nov-2022 Ver más	
4 Consejeros destituidos. Ecuavisa 19-nov-2022	
Acción de los destituidos. Ecuavisa 19-nov-2022	
Guayas: Liberan a secuestrado. Ecuavisa 19-nov-2022	